03 10 1999

René Chausseboeuf, "papy-pop" pour ses amis, est décédé à l'âge de 72 ans devant son ordinateur alors qu'il écrivait.

René était un grand IMC privé de parole, très dépendant, au corps sévèrement puni par le handicap mais plein de vie, d'humour et de sagesse. La vie ne l'avait pas aigri, ne l'avait pas emmuré dans le silence, n'avait pas altéré les vertus de son esprit qu'il avait su, à travers tout, développer et mettre au service des autres.

Dans les années de sa jeunesse la condition d'handicapé était dure. Il a eu la chance d'avoir une maman aimante qui, entre consultations médicales succesives, d'hôpital en hôpital, de professeur en professeur, en quête pour son fils de l'imposible guérison, lui avait appris à lire, à écrire, lui avait communiqué par son amour la force et l'envie de vivre malgré tout.

Papy a terminé sa course dans une vie communautaire qu'il avait choisi et où il s'épanouissait. Il était curieux des êtres, en appetit de communiquer, heureux des liens d'amitié que sa gentillesse avait su tisser autour de lui.

Il rédigeait des articles pour le journal de Béthanie (association non confessionnelle, crée en 1978 pour promouvoir une vie communautaire entre personnes valides et handicapées), des compte-rendus de vacances, des interviews, des reflexions personnelles, dénonçant au passage l'hospice, auquel il avait échappé, stigmatisant le regard péjoratif porté sur le handicapé. Ces textes, sans prétention excessive, figurent dans ce livre souvenir édité à sa mémoire par des amis et que l'association se propose de faire connaître à ceux que cela peut intéresser.

Papy écrit dans un style simple la vie des siens, des gens de peu. Il ne juge pas, ne donne pas de leçons, il décrit. C'est un témoignage qui montre qu'on peut faire beaucoup de choses dans la vie même si on a peu de moyens.

Je regarde son beau visage souriant sur la première page du livre, indemme des stigmates du temps, et je me dis, ému, qu'il a triomphé de sa vie, que dans cette lutte pourtant inégale c'est lui qui a gagné.

Pour lui rendre hommage il est possible de commander son livre au siège de l'<u>"association des Farfadets" (filliale de Bethanie),</u> 45 rue des Meuniers,

Moulins

79700 Mauléon au prix de 50,00 francs et 10 francs de frais de port.

